
FG-Sitzung vom 04.12.2017 
 

Anwesend: Kevin T., Uta B., Tobias V., 

Nadine S., Sara S., Raphael M., Elena P.,  

 

Abwesend: Eliane K, Viktoria F., Paolo S., Melanie S.,  

Dominik M., Sebastian P., Florence A., Daniele U. 

 

 

 

1. Protokolle 

a. Protokoll der FG-Sitzung vom 28.09.2017 

i. Genehmigt; keine weiteren Anmerkungen 

b. Protokoll der GV-Sitzung vom 28.09.2017 

i. Genehmigt; keine weiteren Anmerkungen 

c. Protokoll der FG-Sitzung vom 19.10.2017 

i. Genehmigt; keine weiteren Anmerkungen 

 

 

2. Projekte 

a. Feedback Pentathlon Facultatis 

i. Fast nur Leute aus den ersten Semestern wurden 

angesprochen 

ii. Insgesamt eine tolle Möglichkeit; finanziell attraktives 

Angebot in guter und beliebter Location;  

iii. Der Vorstand bedankt sich bei allen, die an der Planung und 

Durchführung des Events beteiligt waren 

iv. die Absprache mit der Balz war ungenügend. 3 Tage davor 

wollten sie das geplante Konzept verändern; darunter fiel 

eine andere Aufteilung der Räume und andere Musik; noch 

ausstehende Zahlungen von 300; die Verantwortlichen des 

Balz Klubs verweigern eine Herausgabe des von uns 

erstellten Deko-Materials 

v. Umsetzung des Auftrags an die Balz wurde ihrerseits nicht 

erfüllt; Wünsche und Planungen wurden teils nicht beachtet 

oder ohne Absprache geändert; gekauftes Material wurde 

teils nie benutzt, trotz Auftrag; Schwarzlicht war vorhanden 

aber nicht eingestellt.  



vi. Für die Zukunft erscheint eine bessere Überprüfung der 

Konditionen und ein schriftlicher statt mündlicher Vertrag 

sehr sinnvoll 

vii. Momentan noch vorhandene Verlinkung auf der Facebook-

Seite wird nach Bekanntgabe des Ergebnisses aufgelöst 

 

b. Feedback Weihnachts-Apéro 

i. Cooler Event; schön ist der Kontakt mit Mitstudenten.  

ii. Insgesamt 78 Leute kamen an den Apéro 

iii. beim Aufbau und Abbau waren dieselben Personen beteiligt; 

für die Zukunft sollte vor dem Event abgeklärt werden, wer 

aufbaut und abbaut.  

iv. Ganz andere Atmosphäre als bei einem gesetzten Essen; 

Häppchen und Suppe waren sehr gut und alles wurde fast 

restlos aufgebraucht.  

v. Insgesamt lässt sich ein Negativtrend bezüglich verkauften 

Tickets und generellem Interesse am Event feststellen; 

Abteilungen veranstalten Ihre eigenen Weihnachtsessen; 

weniger Dozenten und Doktoranden anwesend. 

vi. Softdrinks kostenlos; alkoholische Getränke musste man 

bezahlen.  

vii. Grundtenor innerhalb der FG ist weiterhin kein Abschaffen 

des Weihnachtsessens; jedoch muss eventuell nochmals eine 

Überarbeitung des Konzeptes stattfinden 

viii. Vielleicht sollte eine Pause eingelegt werden; die 

Möglichkeit eines Essens nur für FG-Mitglieder sollte auch 

überdacht werden. 

 

c. Filmabend 

i. Planung durch Uta B. und Melanie S. 

ii. Frau Lieb, Herr Grob und Herr Greifeneder wurden 

angefragt; Geantwortet haben bereits Herr Grob und Herr 

Greifeneder, welche beide ihr Interesse an der Teilnahme 

bekundet haben 

iii. Bis jetzt gibt es noch ein Problem mit der Buchung des 

Raums; Interesse an einem Raum im Kollegienhaus; Dies 

muss noch abgeklärt werden 

iv. Zwei Filme zur Auswahl. 

v. Der Zeitraum würde sich auf  März/ April belaufen. 



vi. Weitere Planung steht noch aus 

 

3. Aktuelles  

a. Neuer Vertreter für Fakultätsversammlung gesucht!!! 

i. Paulo wird noch bis Ende des Semesters Vertreter sein 

können; danach wechselt er die Fakultät 

ii. Kevin behält seinen Sitz, wird aber nächstes Semester 

abschliessen; Paulo wird dann den Sitz von Kevin 

übernehmen 

iii.  Insgesamt wird ein Platz in der Fakultätsversammlung 

vakant 

iv. Moritz M. stellt sich zur Wahl; er wird gewählt mit 10 ja-

Stimmen bei einer Enthaltung 

 

b. Evaluation Hr. Stöcklin 

i. Bezieht sich auf erstes Semester des Masterstudiengangs;  

ii. Feedbacks sind teils niveaulos und sehr böswillig formuliert; 

Herr Stöcklin überlegt deshalb in Frühpension zu gehen; er 

fühlt sich äusserst verletzt und missverstanden; er hat 

unkommentiert die Ratings gezeigt 

iii. Ein guter Dozent kann einen schwierigen Sachverhalt gut 

rüberbringen.  

iv. Lösungsvorschläge für Vermittlung: an Frau Lieb und Herr 

Gaab wenden; diese sollen ein offizielles Statement an die 

Studenten herausgeben;  

v. Vorschlag die Übungsstunden vor der Vorlesung zu halten; 

Das Bedürfnis der Studierenden wäre, dass es eine 

Wertschätzung bei Fragen gibt. 

vi. Grosse Fragen per Mail an Herr Stöcklin.; 

Selbstverantwortung an die Studierenden übertragen; Die 

Möglichkeit auch eine Delegation der Fachgruppe zu 

schicken; Kevin, Raphael und Elena stehen dafür bereit 

 

c. Planung Weihnachtsessen 2018 

i. Siehe Punkt 2b 

 

d. FG Weekend 

i. Überlegung zu einem erneuten Weekend; letztes Jahr ein 

grosser Erfolg; Nadine würde wieder ihr Ferienhaus zur 

Verfügung stellen.  

ii. Zeitpunkt noch unklar; ein Doodle wird aufgeschaltet und es 

wird abgestimmt; voraussichtlicher Monat: April  

 

 

 



e. FG T-shirts 

i. Druck neuer FG T-Shirts. Shirt Grössen per WhatsApp oder 

auf gelben Zettel. 

 

 

4. Berichte Gremien 

a. Fakultätsausschuss 

i. Hat erstmals am 04. November 2017 stattgefunden 

ii. Vorbereitende Punkte für die Fakultätsversammlung wurden 

besprochen; Die Fakultät muss der Uni eine Budgetplanung 

präsentieren 

iii. Gewisse Dozenten lassen sich pensionieren. Für das gibt es 

einen Fond für Lehre und Forschung auf den wir Zugriff 

haben. Die Nachfolge  für  Hr. Stöcklin wird auch die 

Methodenlehre übernehmen. 

iv. Frau Lieb und Herr Jobin  haben den Anlass gut vorbereitet, 

der im Interesse der Uni steht.  

v. Der Fakultätsausschuss besteht aus 5 Gruppen 

 

b. Fakultätsversammlung 

i. IT der psychologischen Fakultät will mit der IT der 

Universität fusionieren 

ii. Sparmassnahmen, welche anstehen sollen langsam eingeführt 

werden.  

iii. Evaluationsverfahren für Frau Lieb und Herr Gaab für ihre 

Beförderung; wurde bereits verabschiedet. 

iv. Herr Gaab für ein neues Corporate-Design.  

 

c. Prüfungskommission 

i. Evaluation soll nicht mehr in Papierform geschehen; die 

Möglichkeit einer Online Evaluation wurde diskutiert; 

ebenfalls wurde diskutiert, ob nicht alles evaluiert werden 

soll, was auch belegt wurde 

ii. Argumentation, den Aufwand für die Studierenden zu 

minimieren ist aus Sicht der Fachgruppe nicht haltbar. 

iii. Vorschlag Evaluation über movo.ch 

iv. Vorgehen Masterprojekt/Masterarbeit-Vergabe: Man bewirbt 

sich für die Abteilung und wird dann je nach dem zu einem 

Vorstellungsgespräch eingeladen; bei Zusage für die 

Abteilung muss man sich anschliessend nochmals online 

registrieren; dies ist mit einem Zeitkriterium verknüpft 

v. Es gäbe nur noch eine bestimmte Anzahl Plätze für eine 

Masterrichtung; first comes, first serves; bei zu später 

Anmeldung  erhält man keinen Platz mehr im jeweiligen 

Master 



vi. Die Fachgruppe kann dem Antrag, so wie er der PK 

vorgelegt wurde, so nicht zustimmen; eine Bewerbung und 

ein Kennenlernen wird von der Fachgruppe jedoch 

unterstützt 

 

d. Regenz 

i. Positionspapier an Stadt und Land verschickt. Es wurde sehr 

neutral verfasst. Noch keine Rückmeldung vorhanden.  

ii. Antrag für Nebenerwerbstätigkeit wurde angenommen 

 

e. Studierendenrat 

i. Sparmassnahmen waren Hauptthema.; betrifft mehrere 

Fachschaften bei denen ganze Professuren gestrichen 

werden. Demo während der Sitzung im Grossen Rat. 

ii. Eventuell eine Möglichkeit via Skuba zu einem Mailverteiler 

zu kommen.     

 

f. Stipendienkommission 

i. Hat stattgefunden 

ii. mehr Anträge als in den Jahren vorher; die Testphase im 

neuen Semester ist gut verlaufen. 

 

g. Kommission für Chancengleichheit (nicht stattgefunden) 

 

 

5. Varia 

a. Ämter- und Gremienverteilung 2018 

i. Wird per Mail verschickt. 

b. FG-Lernraum Entwendung der Bücher 

i. Brief an die Studierenden wurde so angenommen 

 


